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■■ Приграничные■регио-
ны■скоро■будут■жить■по■
общим■правилам.

сессия Пс приняла мо-
дельный законодательный 
акт о приграничном сотруд-
ничестве, который должен 
отрегулировать отношения 
между соседями. Времени 
от рождения идеи до ее реа-
лизации прошло всего ни-
чего - меньше полутора лет.

- он должен помочь на-
шим странам реализовы-
вать совместные проекты 
и коллективно развивать-
ся, преодолевая санкции, - 
говорит председатель■
Комиссии■ПС■по■законо-
дательству■и■Регламенту■
Виктор■Пинский.

Потрудиться пришлось 
немало. Привлекли ученых, 
специалистов-практиков, 
юристов, представителей 
органов власти погранич-
ных стран. Провели сравни-
тельный анализ, учли весь 
предыдущий опыт пригра-
ничного сотрудничества. 
регионы закон одобрили.

Документ, по словам 
Виктора Пинского, при-
зван устранить имеющие-

ся правовые барьеры. В 
частности, модельный акт 
позволяет заключать согла-
шения о приграничном со-
трудничестве на различных 
уровнях местной власти и в 
самых разных сферах - в об-
ласти образования, охраны 
окружающей среды, туриз-
ма. регион может заклю-
чать соглашения не только 
с соседней областью, но и с 
целым государством.

кроме того, в документе 
отмечены особые формы 
приграничного сотрудни-
чества, уже сложившиеся 
в рамках союзного государ-
ства: Форум регионов бела-
руси и россии, совместные 
рабочие группы, открытие 
представительств пригра-
ничных регионов.

модельный законода-
тельный акт  - документ 
непростой, нужно было со-
гласовать его со многими 
сторонами. Удалось.

- Это высшая оценка ра-
боты комиссии, - убежден 
Вячеслав Володин.

О составе комиссий -  
в следующем номере.

Председатель ПС Вячеслав 
 ВОЛОДИН:

- сегодня день для нас особый. сес-
сия проведена в год 25-летия союзного 
государства. решение о его создании 
принималось в непростое время: мы 
прошли через многие вызовы и угрозы, 
преодолевая их, становясь сильнее. 
Это пример успешного союзничества, 
в основе которого лежит равноправное 
взаимодействие, принцип уважения 
друг друга, взаимовыгодное сотрудни-
чество. и, конечно, - невмешательство 
в дела суверенных государств.

одним из главных приоритетов в на-
шей работе видим формирование 
общего правового поля. еще много 
вопросов предстоит решить на этом 
пути, хотя фундамент за четверть века 
серьезно сформирован. люди имеют 
возможность свободно перемещаться 
по территории рФ и рб. равные права 
во многих сферах уже обеспечены: по 
вопросам трудовых отношений, соци-
альной политики, образования, эконо-
мики. но мы не останавливаемся на 
достигнутом, стараемся еще больше 

совершенствовать систему, для чего 
вырабатываем модельные акты. се-
годня один из таких приняли - о при-
граничном сотрудничестве.

огромное значение уделяем укре-
плению обороны. Динамику двусто-
ронним отношениям, в том числе и в 
этом вопросе, придают наши прези-
денты - Владимир путин и александр 
лукашенко. наша задача - сделать все 
для законодательного обеспечения ре-
шений, которые принимаются на уров-
не глав государств.

сегодня мы приняли закон о бюджете 
на 2025 год, и надо сказать, что очень 
эффективно работают  постоянный 
 комитет и Госсекретарь Дмитрий 
 Мезенцев. итоги нашей работы видны, 
и каждый желающий может их оценить.

 
Первый заместитель Председате-

ля ПС Игорь СЕРГЕЕНКО:
- Хотелось бы отметить скоордини-

рованную работу всех, кто занимал-
ся подготовкой документов, которые 
мы приняли. В феврале этого года в 
беларуси прошли парламентские вы-

боры, избран новый состав народных 
представителей. В связи с этим бе-
лорусская часть парламентского со-
брания обновилась практически на 
75 процентов. Хочу высказать слова 
искренней признательности россий-
ским депутатам, которые помогли 
новым коллегам активно включиться  
в работу. сегодня на заседании речь 
шла о том, чтобы каждое мероприя-
тие в следующем году было с выходом 
на конкретный  результат, с решением 
тех задач,  которые ставят перед пар-
ламентскими депутатами президенты 
двух стран. Для этого комиссии были 
точечно усилены по направлениям, все 
предварительно обсуждалось, исходя 
из практики нашей совместной дея-
тельности.

В целом мы идем дальше, продол-
жаем двигаться вперед, говорим о но-
вых формах работы. а принцип должен 
быть такой: главное - не погоня за ко-
личеством проведенных мероприятий, 
а их качество и эффективность. только 
такой подход готовы принять жители 
россии и беларуси.

 
Заместитель Председателя ПС 

Сергей ХОМЕНКО:
- символично, что наша сессия со-

стоялась в День конституции рос-
сии. а  совсем недавно мы отмечали 
25-летие союзного государства. путь 
пройден достаточно серьезный, и ре-
зультаты этого пути налицо. Ведь не 
на словах, а на деле это два братских 
государства. с глубочайшим уважени-
ем отношусь к тем традициям, которые 
были заложены в рамках ссср. а сей-
час они продолжены в рамках союз-
ного государства. какие они? прежде 
всего - верность своей родине, вер-
ность долгу. и честное выполнение 
своей работы, которая в нашем случае 
предопределяет развитие отношений 
двух стран и защиту их суверенитета 
от любых посягательств. Взаимодей-
ствие между парламентами рФ и рб 
на нынешнем уровне обеспечивает на-
циональную безопасность союзного 
государства.

 ■ На сессии приняли решение увеличить число ко-
миссий - с 14 до 16.

В отдельные, самостоятельные направления выделены здра-
воохранение и наука с образованием. утверждены и новые 
председатели комиссий:

 ✔ председатель Комиссии Парламентского Собрания 
по труду и социальной политике Елена Афанасьева

 ✔ председатель Комиссии Парламентского Собрания 
по здравоохранению Валерий Малашко

 ✔ председатель Комиссии Парламентского Собрания 
по культуре Николай Бурляев

 ✔ председатель Комиссии Парламентского Собрания 
по науке и образованию Ольга Германова.

 ■ От парламентариев люди 
ждут конечного результата.

союзное государство, напом-
нил в конце заседания Вячеслав 
Володин, прошло непростой путь 
и в непростое время.

- а сейчас новые вызовы, санк-
ции, и мы должны с себя спраши-
вать и все делать для того, чтобы 
повысить эффективность парла-
ментского формата. Все действия 
должны быть заточены на конеч-
ный результат. люди хотят видеть 
конечный результат,  - убежден 
председатель пс.

союзное государство, по его 
словам, это пример успешного 
сотрудничества, когда мы фор-
мируем правовое поле в вопросах 
трудоустройства, образования, со-
циальной политики. Это возмож-
ность свободно перемещаться, ра-
ботать на территориях суверенных 
государств.

Вячеслав Володин предупредил 
тех коллег, кто, возможно, выгорел 
или устал на этом сложном пути:

- политика - не собес. конку-
ренция, еще раз конкуренция. 
Все, чего мы достигли, это бла-
годаря конкуренции. мы ищем 
новые форматы и всякий раз но-
вые подходы. почему? потому что 
мы стараемся сделать так, чтобы 
парламентское измерение стало 
эффективным.

тысячи санкций объявили про-
тив россии и беларуси. Война на 
уничтожение с нами идет. Вашинг-
тон и брюссель так перед собой 
задачу ставят. а мы чем должны 
ответить? повышением эффек-
тивности. страна нас сюда на-
правила, люди ждут результата. 
президенты задают динамику, 
а мы где? В ладоши хлопать нау-
чились: мозоли есть, а дело есть? 
не всегда.

нужно работать, а работа - это 
прежде всего спрос с себя.
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НА ОДНОЙ ВОЛНЕ

Посол РФ в Беларуси Борис Грызлов, который возглавлял  
Парламентское Собрание восемь лет (2004 - 2011), награжден  
Почетной грамотой ПС.

пополнение ОПЫТНЫЕ КАДРЫ

Некоторые вопросы депутаты уточняли здесь 
и сейчас, конструктивно, по-деловому.


